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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Ziel der vorliegenden Arbeit ist es, darzustellen, inwieweit vorhandene Einrichtungen zur Bildbetrachtung die in der neuen DIN 6856 definierten Mindestanforderungen erfüllen. Material und Methode: Es wurden 107 Filmbetrachtungsgeräte an 43 Arbeitsplätzen der Abteilung für Allgemeine Röntgendiagnostik einer Universitätsklinik bezüglich Leuchtdichte, Lichtfarbe, Maß der Betrachtungsfläche, Vorhandensein von Blenden und Haltevorrichtungen sowie die Umgebungsbeleuchtung untersucht. Ergebnisse: Die Mindestanforderungen bezüglich der Leuchtdichte wurden in 70 %, bezüglich der Gleichmäßigkeit der Leuchtdichte in nur 27 % und bezüglich des Vorhandenseins von Einblendevorrichtungen sogar nur in 20 % erfüllt. Die Betrachtungsbedingungen werden besser erfüllt, so lag die Umgebungsbeleuchtung nur in 25 % außerhalb der empfohlenen Norm. Schlußfolgerungen: Die überwiegende Anzahl von Betrachtungsgeräten (89 %) erfüllt zum Zeitpunkt der Einführung der DIN 6856 (1.4.1994) deren Anforderungen nicht. Insbesondere Einblendmöglichkeiten fehlen in einem hohen Prozentsatz.


      
        
Summary

        

          
Purpose: The aim of our study was to examine the quality and consistency of film viewing equipment and surroundings for radiological film viewing as stipulated by the recently released DIN 6856 standard specifications sheet. Methods: 107 film viewers in 43 locations in the Department of General Radiology (Hospital of the Goethe University in Frankfurt, Germany) were examined with regard to viewer brightness (intrinsic luminous intensity) uniformity of viewbox brightness, colour of fluorescence tubes, dimensions, adjustable filters, positioning of the viewers and ambient light level. Results: Requirements regarding brightness were met in 70 %, whereas conditions regarding uniformity of brightness were fullfilled in only 27 % and the required filters in only 20 % of all cases. Conclusions: 89 % of the examined film viewboxes did not comply with the strict specifications laid down in DIN 6856. The requirements regarding the ambient light level (recommended range 50-100 lx) were met by only 75 % of the examined desks.
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